

海南中学校だより

海南市立海南中学校

海南市日方962-2

TEL (073) 482-0548

HP: <http://www.kai-chu.kainan.ed.jp/>

最新情報はこちらから「海南中学校 教育の窓」↑

発行 令和5年9月22日

No. 6



教育目標

「生き抜く力」を培う

～将来に生きる確かな学力と

豊かな心の育成～

生徒の自立に向け

連携・協働する学校



『みんなを信じて、一丸となって青春をつかみとれ』(令和5年度体育祭)

これは、本校の今年度体育祭のスローガンです。実行委員の生徒たちが中心になって考え、決めました。令和となって5年目、新型コロナウイルス感染症の世界的な感染拡大という想像すらしなかった出来事を経た後、ほぼ制限を設けずに実施した今年度の体育祭のスローガンに

「青春」という言葉が選ばれるとは、これも想像を超えた出来事です。確かに今も歌の世界では「青春」という言葉は時折、耳にすることがあります。人気のシンガーソングライターあいみょんさんも「青春と青春と青春」という3回も「青春」という言葉を使った題名の歌をつくり、歌っています。

昭和40年代生まれの私が「青春」という言葉からイメージするのは、「われら青春」や「青春ド真ん中」といった中村雅俊さんが先生役を務める青春ドラマです。様々な悩みを抱え、時に問題行動を起こしてしまう生徒たちに、若手教員の中村さんが体当たりするような熱い想いをもって、涙しながら自分事のようにその悩みと向き合う。生徒たちは、そんな先生に心を開き、立ち直っていく。毎週、繰り返されるそんなストーリーに飽きもせず引き込まれながら、放送を心待ちにしていたことを思い出します。

では、海中生はこの「青春」という言葉にどんなイメージを抱いているのでしょうか。

その答えが体育祭当日の様子だったのでは、と考えます。9月も半ばでありながら、残暑というには真夏の暑さを思わせる16日(土)がその

日でした。多くの観客に見守られながら海中生たちは、必死に競技に臨み、熱心に演技し、一心に応援する。赤と青のブロックに分かれて勝敗を競い合っているものの、「体育祭を成功させよう」「より素晴らしいものにしよう」という思いはみんな同じです。だから、敵味方なくお互いを信じて「体育祭」を盛り立てようと、みんなが見つめる方向は自ずと揃っていきます。勝つことの嬉しさ、負けることの悔しさは当然あるけれど、一丸となって取り組むことの楽しさや喜びに比べたら、それは次にことにしておきたい。そんな姿勢や考え方が、まさに海中生の「青春」を表していると感じました。

ただ、一人一人の思いの中には、そう一概には言えないこともあったはず。もどかしさや遣り切れなさを感じながら、体育祭の日々を過ごしていた生徒もいたでしょう。そうであるならば、このスローガンは、体育祭のシーズンだけに終わらないこれからの海南中をつくっていく1つの指針になるのでは、と考えます。

希望を抱き成長を続ける「青春」の後には、「朱夏」が訪れます。物事が充実し、成果を上げていく時期です。生徒たちはつかんだ「青春」から、どんな「朱夏」に向かっていくのか。願うのは、今ドラマや歌に歌われる「青春」が多様であるように、子供たちが描く「青春」も型にはまらない独自のものであり、だからこそ一丸になることで多様さに向き合える、そんな力をもつものにしてほしい。なぜなら、もし、それが実現すれば、その先にある「朱夏」は、一層魅力あるものになると想像するからです。

海南中学校が、そんな海中生の「青春」に寄り添い、さらに実りあるものになるよう後押しできる場所になれば、と「白秋」が見えてきた私は思い描きます。

(記：日高)



教育実習が終了しました。「創作ダンス」や「四季」を表現した絵画制作、それぞれの個性があふれる授業でした。体育祭でもみんなを支えてくれました。Thank you! We will miss you… Good luck & see you again!!

わくわくアップ! 生徒会執行部の取組 わくわく発掘隊! ~宝のありかを探せ~

「なその宝島」の地図と情報が見つかった! 学年を縦割りにした5人グループで、カードにかかれた情報をもとに力をあわせて道順を考え、宝島の地図を完成させ、宝物を手にいれるという活動をしました。情報を正しく伝える。正しく聴くことの重要性やみんなをまとめることの難しさも学ぶことができました。

わくわくアップ! 保健委員の取組 しあわせBOX

箱の中のカプセルを取り出すと、中から素敵なメッセージが現れます。「今日はなんだか気持ちが晴れない…」そんな日でも「今日1日がんばろう!」と思えるような、やさしくあたたかい言葉があなただのこころを後押ししてくれるでしょう。

行事予定

10月

- 3日(火) 3年生到達度テスト
- 5日(木) 思春期体験学習(3年生)
SC来校
- 6日(金) 県統一英検
- 7日(土) 地方新人大会
- 8日(日) 地方新人大会
- 9日(月) スポーツの日
- 10日(火) UD出張講座(1年・2年)
- 11日(水) SC来校
- 13日(金) 車椅子バスケットボール体験(1年)
- 15日(日) 市PTAソフトバレーボール大会
- 16日(月) 中間テスト
- 17日(火) 中間テスト
- 19日(木) SC来校
- 21日(土) きのくに海南歩っとウォーク
(吹奏楽部演奏)
- 24日(火) 職場体験学習~26日(木)
- 26日(木) SC来校
- 28日(土) 日方公民館文化祭~29日(日)

